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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONCURSO DE ENSAYO ‘MÉXICO Y SU CIUDADANÍA’ 
 
PREMIA IEEQ A JÓVENES GANADORES DEL CONCURSO DE ENSAYO ‘MÉXICO Y SU CIUDADANÍA’  
El Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, 
encabezó la ceremonia de premiación del Concurso de Ensayo ‘México y su ciudadanía’ convocado por este 
organismo electoral, en el que participaron 295 jóvenes y 59 instituciones educativas en el estado.  Acompañaron 
al titular del IEEQ la Presidenta y la Vocal de la Comisión de Educación Cívica, consejeras Jazmín Escoto Cabrera y 
Yolanda Elías Calles Cantú respectivamente; el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; y la Directora 
Ejecutiva de Educación Cívica, María Pérez Cepeda.   El Consejero Presidente destacó la amplia participación en el 
certamen, que tuvo como objetivo fortalecer la cultura democrática y la educación cívica en la entidad; de igual 
manera, agradeció el apoyo de las instituciones educativas y los integrantes del Jurado Calificador.  Por su parte, la 
Presidenta de la Comisión de Educación Cívica reconoció el esfuerzo de estudiantes, profesores y escuelas, por 
fomentar la reflexión y confió en que las propuestas vertidas por los jóvenes, sean escuchadas y llevadas a la 
práctica.  En la categoría de 14 a 17 años, el primer lugar fue para Mayra Fernanda Arellano Verboonen, alumna 
del Colegio de Bachilleres Plantel Sur de la UAQ; el segundo lugar, lo obtuvo Alejandro Gleason Méndez, y el tercer 
lugar, María Hernández Vázquez Mellado, ambos estudiantes del Instituto Asunción.  Con relación a la categoría de 
18 a 23 años, el primer lugar fue para Alan Fernando Martínez Reyes, de la Universidad Anáhuac; el segundo lugar, 
para José Emilio Lavín López del Colegio Álamos; y el tercer lugar, para Luis Antonio Tinajero Andrade de la UAQ.  
El primero, segundo y tercer lugar en cada categoría recibieron premios de $15,000, $10,000 y $5,000 pesos, 
respectivamente; además sus ensayos serán publicados en la revista institucional ‘Expresiones. Letras ciudadanas 
a favor de la democracia’. El Jurado Calificador estuvo integrado por representantes de diversas instituciones 
educativas en el estado: Luis Eusebio Alberto Avendaño González, José Antonio Ugalde Guerrero, Francisco Guerra 
Castro, Ricardo Ugalde Ramírez, José Antonio Morales Aviña, Rodrigo Chávez Fierro, Víctor Hernández Mata, 
Felicia Vázquez Bravo, Ruth Ariadna Cordero Matta, Montserrat Viveros Morón, Rosa María Vázquez Cabrera, 
Ruanda Nadezleda Leyva Novelo y Rosalba Galván Pichardo.   En la ceremonia realizada en la Sala de Sesiones del 
Consejo General, se dieron cita concursantes y sus familiares, así como representantes de las instituciones 
educativas, quienes recibieron un reconocimiento por su destacada participación.  
 
http://www.expressmetropolitano.com.mx/premia-ieeq-a-jovenes-ganadores-del-concurso-de-ensayo-mexico-y-
su-ciudadania/ 
 
http://sinpermiso.com.mx/premia-ieeq-a-jovenes-ganadores-del-concurso-de-ensayo-mexico-y-su-ciudadania/ 
 
http://www.redinfo7.com.mx/6/premia-ieeq-a-jovenes-ganadores-del-concurso-de-ensayo-mexico-y-su-
ciudadania/ 
 
http://www.acontecerqueretaro.com/acontecer-queretaro/premia-ieeq-a-jovenes-ganadores-del-concurso-de-
ensayo-mexico-y-su-ciudadania%E2%80%8F/ 
 
http://queretaroafondo.com/33-ieeq/743-premia-ieeq-a-jovenes-ganadores-del-concurso-de-ensayo-mexico-y-
su-ciudadania 
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ELECCIÓN EXTRAORDINARIA DE HUIMILPAN 
 
LA FEPADE YA ESTÁ EN HUIMILPAN: ROMERO A. 
Por Enrique Zamudio 
A escasas semanas de la jornada comicial del proceso electoral extraordinario de Huimilpan, la coordinación y 
capacitación tanto con el INE como con la Fepade avanza sin contratiempos, afirmó el presidente del IEEQ, Gerardo 
Romero Altamirano. En rueda de prensa, Gerardo Romero informó que, en días pasados, funcionarios electorales 
del IEEQ participaron en curso de capacitación en materia de delitos electorales, para que los funcionarios 
electorales sepan a qué autoridad recurrir en caso de que se observe algún hecho que pudiera ser causal de delito 
electoral. “La Fepade ya está presente en Huimilpan. Incluso en nuestro Consejo Municipal tiene un espacio para 
estar cercanos a la ciudadanía y cercanos a los funcionarios electorales”. Romero afirmó que el desarrollo del 
proceso electoral extraordinario en Huimilpan “corre sin ningún contratiempo”. (N, 3) 
 
SEGURIDAD NO ES COMPETENCIA DEL IEEQ: PRESIDENTE 
Por Yaneli Ortiz 
El presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero, aseguró que como órgano 
electoral no se harán cargo de la seguridad del ayuntamiento de Huimilpan el día de la jornada electoral, que será 
el 6 de diciembre. Dijo que como órgano electoral, su responsabilidad es en materia de organización de elecciones 
y en el tema administrativo, no así en temas de seguridad. “Este tema corresponde a otras autoridades, nosotros 
nos encargamos de lo administrativo electoral; las autoridades que tienen en sus manos asuntos de seguridad 
tendrán en sus propias manos sus propios mecanismos (sic)“, acoto. Agregó que el IEEQ únicamente tiene la 
responsabilidad de compartir información con las autoridades, situación que se ha hecho. “Insisto, nosotros no nos 
encargamos de los mecanismos de seguridad, los expertos son la Secretaría de Seguridad Ciudadana, y la Guardia 
Municipal y Policía Federal, ellos se encargarán de los dispositivos”, asentó. 
 
http://adninformativo.mx/seguridad-no-es-competencia-del-ieeq-presidente/ 
 
ELECCIONES LIMPIAS EN HUIMILPAN 
Por Arlene Patiño 
Huimilpan contará con elecciones libres y seguras, destacó el gobernador Francisco Domínguez Servién. Indicó que 
la renuncia a la contienda del ex candidato del Partido Encuentro Social, Juan Guzmán, no afectará los comicios 
programados para el próximo 6 de diciembre y de ser cierto que su dimisión fue por amenazas a la seguridad de su 
familia, pidió que lo denuncie ante las autoridades. “Es una decisión personal, de las supuestas amenazas no 
tenemos denuncia, más lo que dijo públicamente. Está abierta la procuración de justicia de nuestro estado. 
Huimilpan va a seguir adelante, ya arrancaron las campañas y tendrá elecciones limpias, democráticas y con 
seguridad”, explicó. Apenas ayer, el consejo municipal de Huimilpan del Instituto Electoral del Estado de Querétaro 
(IEEQ), recibió la renuncia formal por parte de Guzmán Cabrera, quien también contendió en junio pasado y fue el 
virtual ganador de la contienda electoral anterior. Ante la posibilidad de que ciudadanos inconformes con la 
renuncia de Juan Guzmán impidieran el desarrollo de la jornada electoral, Francisco Domínguez explicó que la 
seguridad está completamente garantizada, ya que se trabaja en coordinación con autoridades federales y locales. 
“Conozco Huimilpan, la gente no es así, es muy leal a su pueblo y quiere lo mejor para un municipio que necesita 
que se detone por el bien de Huimilpan y que ellos voten el 6 de diciembre”, sostuvo el mandatario. Comentó que 
apoyará para que la demarcación cuente con el desarrollo necesario y se reduzca la migración de sus habitantes. 
(EE, 6) 
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http://eleconomista.com.mx/estados/queretaro/2015/11/19/elecciones-limpias-huimilpan 
 
SUCESOR DE GUZMÁN DICE QUE PUEDE GANAR 
Por Felipe Olguín 
Luego de afirmar que el pueblo de Huimilpan se siente agraviado y no votará por los partidos grandes, Javier Peña 
García, secretario de la comisión de elecciones del PES a nivel nacional, aseguró que con su nuevo candidato a la 
presidencia municipal en esa demarcación, Edgar Guevara, podría dar la sorpresa”. “Creemos que estamos en 
condiciones de dar una sorpresa… hoy el pueblo de Huimilpan está optando por no darle el voto a los dos partidos 
fuertes; el pueblo de Huimilpan se siente agraviado con esa situación de repetir la elección y vamos a ver cómo 
reacciona. Los huimilpenses son inteligentes y sabrá elegir a quien merece ser gobierno”, enfatizó. Tras la 
repentina renuncia de Juan Guzmán Cabrera a la candidatura, Javier Peña indicó que ya realizan los trámites 
legales para cumplir con los requerimientos conforme a la ley y para presentar la sustitución de candidato que 
vence el día de hoy. Confirmó que Juan Guzmán renunció ante el Consejo Municipal del IEEQ y se dijo respetuosos 
de la decisión, sobre todo cuando él se siente un tanto desprotegido de una situación que se puede agravar y 
prefirió mejor no estar en la competencia política”. - ¿Les presento pruebas de las amenazas? – no es necesario 
somos el partido de la familia, el PES somos el partido de la vida, y vamos a respetar la posición del candidato 
independientemente si nos da o no un argumento; es decisión personal y la vamos a respetar. Sobre el proceso que 
se sigue en contra del ex dirigente estatal Gustavo Buenrostro Díaz, señaló que no daría mayores detalles, pues 
nosotros “no diríamos situaciones internas, al tiempo que aclaró, el presidente en funciones es Darío Santos. (DQ, 
8) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
HUIMILPAN TENDRÁ UNA ELECCIÓN LIMPIA, DEMOCRÁTICA Y SEGURA 
Por Verónica Ruiz 
El gobernador Francisco Domínguez Servién aseguró que el municipio de Huimilpan tendrá elecciones limpias, 
democráticas y seguras, el próximo 6 de diciembre. Señalo que fue una decisión personal de Juan Guzmán 
renunciar como candidato a la alcaldía, toda vez que la autoridad estatal no tiene ninguna denuncia por presuntas 
amenazas. “Nosotros no tenemos ninguna denuncia más que lo que dijo públicamente, pero está abierta la 
procuración de justicia de nuestro estado a la hora que él decida”, dijo. Afirmó que la seguridad en el municipio 
está ciento garantizada, y para ello están trabajando las autoridades electorales locales y federales. (N, 3) 
 
LLAMA FDS A COMICIOS LIMPIOS EN HUIMILPAN 
Por Jorge Vargas Sánchez 
Francisco Domínguez Servién llamó a su gabinete a abstenerse de hacer proselitismo en Huimilpan, cuyas 
elecciones municipales extraordinarias del próximo mes, dijo, serán “limpias, democráticas y seguras”. 
Entrevistado al cabo de la ceremonia conmemorativa del 55 Aniversario de la Universidad del Valle de México, el 
gobernador expresó que la renuncia de Juan Guzmán Cabrera no empaña el proceso comicial del municipio. 
Comentó que no hay ninguna denuncia del excandidato a la presidencia municipal; sin embargo, comentó, las 
instancias de procuración de justicia están atentas para recibirla, si fuera el caso. El gobernador dijo que la 
seguridad en los comicios extraordinarios municipales está garantizada, pues se ha trabajado para ello desde antes 
de las próximas elecciones. Acerca de la amenaza de algunos habitantes, de que tomarían algunas casillas 
electorales porque están inconformes con que Guzmán Cabrera haya sido presionado para dimitir, el gobernante 
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dijo que la gente de allá no es así, sino leal; y que él acompañará a la alcaldesa que resulte electa, sea Celia Durán, 
de la coalición PRI-PVEM-Panal, o Cristina Heinze, por la alianza  PAN-PRD. (PA, 4) 
 
DESTACA CELIA DURÁN LABORA DE LA MUJER EN HUIMILPAN 
Por Noticias 
La candidata de la coalición del PRI, Nueva Alianza y PVEM a la Presidencia Municipal de Huimilpan para el 
proceso electoral extraordinario a celebrarse el próximo 6 de diciembre del año en curso, Celia Durán Terrazas en 
su tercer día de actividades proselitistas recorrió las comunidades de Paniagua, Fresno, La Presita y La Haciendita 
en dicha demarcación. (N, 4) 
 
RECONOCE CELIA DURÁN TRABAJO DE MUJERES DE HUIMILPAN 
Por Redacción 
La candidata de la coalición del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido Nueva Alianza (Panal) y el 
Partido Verde Ecologista de México (PVEM) a la presidencia municipal de Huimilpan, Celia Duran Terrazas en su 
tercer día de actividades proselitista recorrió desde temprana hora casa por casa las comunidades de Paniagua, 
Fresno, La Presita y La Haciendita en dicha demarcación; donde aseguró que la fórmula que encabeza es la mejor 
oferta política, toda vez que se encuentra brindando propuestas responsables y realizables  para el desarrollo 
de Huimilpan y sus habitantes. La candidata Celia Durán Terrazas permaneció abierta a los comentarios y 
propuestas de los habitantes del lugar ya que dijo “las expresiones de los habitantes abonan a la causa de nuestra 
coalición, que es mejorar la calidad de vida de los huimilpenses”, expresó; “no se trata de ganar por ganar, se trata 
de elegir una fórmula de ayuntamiento que privilegie los intereses de los habitantes de la demarcación y esta 
elecciones son históricas, ya que una mujer tendrá el privilegio de encabezar. Porque toca mujer, pero no cualquier 
mujer”; destacó. (AM, 2) 
 
SE REÚNE CRISTINA HEINZE CON DIRECTORES SDE ESCUELAS 
Por Noticias 
La candidata del PAN y del PRD a la alcaldía de Huimilpan, Cristina Heinze, se reunió con directores de escuelas de 
distintas comunidades el municipio, quienes además e manifestarse su apoyo le expresaron las necesidades y el 
rezago que existe en materia de educación. (N, 4) 
 
FUEGO AMIGO / EN CAMPAÑA 
Por Huimilpan. La candidata del Partido Acción Nacional a la alcaldía, Cristina Heinze, recorrió la comunidad de 
San Ignacio y Barrio Alto, dialogando directamente con sus habitantes. En tanto, su rival priista Celia Durán, utiliza 
los mismos y desgastados esquemas de comunicación que la hicieron perder el pasado 7 de junio. No aprenden. 
(PA, 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
QUE NADIE SE MUEVA. FRANCISCO DOMÍNGUEZ SERVIÉN pidió a los servidores públicos no meterse en la 
contienda por la presidencia municipal de HUIMILPAN. Tras algunas demandas de los partidos opositores, el 
panista llamó a respetar la ley electoral y no dar armas a quienes desde ahora ya manejan un escenario 
postelectoral con acusaciones de uso de recursos gubernamentales y programas sociales. Agua que no has de 
beber... (PA, 1) 
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BAJO RESERVA 
Vida política vertiginosa. Hace algunos meses, cuando EL UNIVERSAL Querétaro platicó con Juan Guzmán 
Cabrera, se le escuchaba quizás como el político más entusiasmado de todo Huimilpan y sus áreas circunvecinas. 
Se le escuchaba contento y aseguraba que no tenía nada que ver con cosas turbias y que podía dormir tranquilo a 
pesar de las voces que lo multicitaban como alguien no grato. Pero de un día a otro las cosas cambiaron, las 
decisiones también, y hoy, las aspiraciones que soñó Juan Guzmán, después de todo el trajín de elecciones 
canceladas llegaron a su fin. La campaña de Cristina Heinze. Quien también tomó como bandera el tema de 
convertirse en un gobierno ciudadano al igual que Corregidora, es la señora Cristina Heinze. Resulta que en redes 
sociales ya lanzó su campaña y su eslogan que llama a construir un gobierno ciudadano, tal y como lo hizo 
Mauricio Kuri en su campaña. También se destaca su eslogan denominado: “Querétaro ya cambió y ahora 
Huimilpan”, ¿será? (EUQ, 2) 

 
PARTIDOS POLÍTICOS 

 
PRI 
 
DESIGNA EL TRICOLOR A DELEGADOS MUNICIPALES  
Por Redacción 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) nombró a sus 12 delegados municipales, en evento realizado en la 
sede estatal del instituto político. El presidente del Comité Directivo Estatal priísta, Juan José Ruiz Rodríguez, 
agradeció su presencia y reconoció el trabajo que han desarrollado a través del tiempo a favor del priísmo 
queretano. (EUQ, 3) 
 
EL PRI NOMBRÓ A SUS DELEGADOS MUNICIPALES  
Por Felipe Olguín Rangel 
Juan José Ruiz Rodríguez, presidente del PRI en Querétaro, nombró a 12 nuevos delegados municipales, entre ellos 
el ex presidente municipal de El Marqués, Rubén Galicia y el ex secretario de gobierno del municipio de Querétaro, 
Gustavo Zepeda Ruiz, quien coordinará los trabajos del PRI en San Juan del Río. El líder tricolor reconoció el 
trabajo que los nuevos delegados han desarrollado a favor del priismo queretano; también señaló la importancia 
manifiesta de dicha reunión, y que dijo que “la integración de todas las voces fortalecerá el desarrollo del estado de 
Querétaro, y permitirá al PRI llegar cohesionado a los comicios de 2018”. (DQ, 12) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
PA: NARCOMENUDEO EN LA MIRA DE PANCHO 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Al recordar el aseguramiento en Querétaro de Martín Navarro Escutia, alias El Cebollón, tercero al mando al 
interior de la organización delictiva Cártel Jalisco Nueva Generación y sobre quien pesan acusaciones de 
terrorismo, tráfico de armas y extracción ilegal de combustible, Francisco Domínguez Servién acusó que el capo 
tenía al menos un año viviendo en la capital queretana. Advirtió que cada semana elementos de la Procuraduría 
General de Justicia han estado “reventando tienditas” de narcomenudeo. Algunas de estas ubicadas en pleno 
corazón de la capital. “Aquí en Corregidora. En pleno Centro Histórico. Cómo no tener problemas en el Centro si 
una narcotienda con 3 kilos de cocaína, 5 kilos de mariguana y gente vendiéndola”. (PA, principal) 
 



 
20 DE NOVIEMBRE DE 2015 

 

 Coordinación de Comunicación Social 6 

 

EUQ: PODRÍA DISMINUIR “DIETA” DE DIPUTADOS 
Por Marco Estrada 
De acuerdo con Antonio Rangel, presidente de la Junta de Concertación Política, la reducción de 8% del 
presupuesto de la Legislatura también podría incluir a las prerrogativas de los diputados que se utilizan para el 
pago de asesores y gastos personales, sin embargo, será hasta que el Poder Ejecutivo presente su propuesta de 
presupuesto cuando se determine cómo habrá de ser distribuido. En este sentido, el también coordinador de la 
bancada del Partido Acción Nacional (PAN) afirmó que será hasta el mes de diciembre cuando se discuta el tema 
presupuestal, toda vez que tendrá que ser presentado por el gobierno del estado; del mismo modo, el 
representante popular apuntó que la reducción propuesta incluye “prácticamente” todos los rubros de la 
Legislatura. (EUQ, principal) 
 
 
N: LLEGA TOYOTA 
Por Verónica Ruiz 
Aquí se asentará el corporativo de la empresa automotriz Toyota el próximo año, confirmó el gobernador 
Francisco Domínguez Servién, quien destacó que la instalación de la planta en Guanajuato también ganará 
Querétaro. (N, principal) 
 
DQ: VIENE TOYOTA: PANCHO 
Por Elvia Buenrostro 
Querétaro, Qro.- El corporativo de Toyota se viene a Querétaro, adelantó el gobernador Francisco Domínguez 
Servién, al señalar que la vecindad con Guanajuato significa que ambos estados viven una "revolución industrial 
automotriz" y por ello convinieron una alianza para llamar la atención de mercados internacionales. Respondió lo 
anterior, al preguntarle sobre los temas abordados con su par de Guanajuato, Miguel Márquez, con quien se 
encontró este miércoles en la reunión regional Zona Occidente en materia educativa. "Precisamente el automotriz -
la ensambladora- Toyota se viene a Guanajuato y por decisión de esta empresa el corporativo se asienta en 
Querétaro. En esta comunicación -de los estados-, también gana Querétaro". (DQ, principal) 
 
AM: GASTO POR PENSIONES CRECIÓ CASI EL DOBLE 
Por Francisco Velázquez 
El tema de las jubilaciones y pensiones en el gobierno estatal creció casi al doble en los últimos años, para ubicarse 
en un monto aproximado de 500 millones de pesos; por lo que, con los 196 millones de pesos que se recibirán de la 
federación, el problema se podrá resolver de manera significativa, informó el oficial mayor, José de la Garza 
Pedraza. El asunto de las jubilaciones y pensiones, añadió en breve entrevista, se está estudiando desde la óptica 
de las finanzas, toda vez que, explicó, el crecimiento en este renglón impacta de forma muy relevante a las finanzas 
del estado. “El tema de jubilaciones y pensiones creció casi al doble en los últimos años. Se está ubicando muy 
cercano a los 500 millones de pesos. (Los 196 millones de pesos) sí resuelven de alguna forma (la situación)”, 
declaró. (AM, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
EN MAL ESTADO, 47% DE LAS CARRETERAS: CCE 
Por Marco Estrada 
Aproximadamente 47% de la infraestructura carretera del estado necesita una atención inmediata, aseguró el 
coordinador de la Comisión Estatal de Caminos (CEC), Fernando González, quien puntualizó que hasta el momento 
no se tiene conocimiento de cuál es el presupuesto necesario para su arreglo, toda vez que se encuentran en el 
análisis correspondiente. En total se tienen mil 70 kilómetros en el estado, de los cuales poco menos de la mitad 
tienen afectaciones considerables, principalmente en las zonas de Amealco, Colón y la Sierra Gorda, además que el 
titular de dicha dependencia afirmó que en la propia zona centro del estado se encuentran algunas fallas que 
necesitan ser arregladas de manera inmediata. (EUQ, 1) 
 
RESCATADOS $271 MILLONES QUE PELIGRABAN 
Por Redacción 
Querétaro, Qro.- Más de 271 millones de pesos logró el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, tras 
las reuniones que sostuvo en la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en la Ciudad de México, recursos que ya 
estaban etiquetados para diversas obras y que corrían el riesgo de perderse por el cierre de año. "Primero estuve 
en Aguascalientes en donde se regionalizó todos los trabajos de educación y de ahí me fui a la ciudad de México, 
sigo checando los recursos que logramos salvar, 271 millones de pesos, pero nos falta por depositar una parte de 
los recursos, fui a hacer la gestión y el compromiso de la subsecretaría de Hacienda afortunadamente fue a nuestro 
favor, tenemos el 100 por ciento de estos recursos". (DQ, 1) 
 
EN HUIMILPAN HABRÁ FIESTA DEMOCRÁTICA: DOMÍNGUEZ 
Por Elvia Buenrostro 
Huimilpan tendrá elecciones limpias y con seguridad; el seis de julio habrá una fiesta democrática, aseguró el 
gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién, al confirmar que como huimilpense sabe que la gente de ese 
municipio es leal y no provocará desmanes en la jornada electoral. “Va a salir adelante, ya iniciaron las campañas… 
al 100 por ciento está garantizada – la seguridad para las contiendas y la ciudadanía- , estamos trabajando desde 
antes, durante y después de las elecciones. Nos coordinamos con todas las autoridades del estado y las federales”. 
(DQ, 8) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
VA EN AUMENTO VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO, ACUSAN MUJERES EN FORO 
Por Candhy Escalante 
Entre más mujeres hay en la política existe más violencia, aseguró Alicia Villaneda González, integrante del 
Instituto Electoral del Estado de Zacatecas, al impartir la conferencia titulada “Violencia Política de Género”, quien 
aseveró que este año en los estados en donde se realizarán elecciones se podrá registrar el grado de violencia que 
existe. (PA, 4) 
 
NECESARIOS, AJUSTES EN LEGISLATURA, DICE FDS 
Por Lenin Robledo 
Lejos de ser una revancha política, el recorte de personal en la Legislatura local se debe a políticas de austeridad 
necesarias en los tres Poderes del estado de Querétaro, indicó el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien 
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valoró como positivos los reajustes en el Poder Legislativo. “No [es ninguna revancha política]. Todo lo contario, 
acuérdense que yo hice el llamado, que necesitamos adelgazar los tres Poderes, empezando por el Poder Ejecutivo. 
Yo dije, si cumplo, síganme y ya el Poder Legislativo me ha seguido. Me dicen que van a hacer un ahorro para el 
2016 con estos ajustes”. (EUQ, 3) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
MULTAS DE 200 MIL POR DEJAR FUMAR 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Ricardo Veraza Peñaloza, presidente de la Asociación de Empresarios Turísticos y de Entretenimiento de 
Querétaro, declaró a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, que los restauranteros que permitan fumar en 
sus establecimientos podrían ser acreedores a una multa de hasta 200 mil pesos. Lo anterior les fue informado 
luego de sostener una reunión con autoridades de la Secretaría de Salud estatal: “Se nos informó que las multas 
van desde los 5 mil y hasta los 200 mil pesos”. (PA, 1) 
 
ACUSA LEYVA DE PERSECUCIÓN A RECTORÍA DE UAQ 
Por Alejandrina López 
Denunció el Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ), en 
rueda de prensa en la Casa del Obrero, presuntos actos de intimidación; Laura Leyva, secretaria general, informó 
que picaron las llantas del automóvil del Sindicato y que han detectado presunta vigilancia. (PA, 1) 
 
OBTUVO ANOCHE ENRIQUE BORBOLLA GARCÍA SU LIBERTAD 
Por Jorge Vargas Sánchez 
La noche de ayer salió en libertad del Centro de Reinserción Social (Cereso) de San José el Alto el empresario 
Enrique Borbolla García, luego de 416 días de reclusión, acusado del delito de fraude específico maquinado en 
agravio de la empresa VIP Servicios Aéreos Ejecutivos SA de CV; cargos de los cuales fue exonerado. (PA, 10) 
 
ASUME SERGIO LEDESMA PRESIDENCIA DE LA FECAPEQ 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Al rendir protesta como nuevo presidente del XVII Consejo Directivo de la Federación de Colegios y Asociaciones 
de Profesionistas del Estado de Querétaro (Fecapeq) en sustitución de Luis Eduardo Ugalde Tinoco, José Sergio 
Ledesma García apuntó que uno de sus objetivos principales será contar con un plan estratégico de la Federación 
que pueda coincidir con los intereses de todos los colegios que la integran. (PA, 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Triunfa Facultad de Medicina de UAQ. Primer nivel. Mientras aquí se le regatea el anhelado hospital, la 
Facultad de Medicina de la UAQ obtuvo el segundo lugar en el Concurso Internacional de Conocimientos Médicos, 
entre 27 planteles originarios de América, Europa y Asia, confirmando su liderazgo en la materia. Más de 150 
competidores fueron examinados, tomando el inglés como idioma común, teniendo como sede la Universidad 
Nacional Autónoma de México. Los jóvenes representantes de nuestra Máxima Casa de Estudios fueron: Jhoany 
Ulises García Castillo, Jorge Arturo Pérez González, Uraik Fernando Hernández Bustos, César Alejandro Gómez 
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Rodríguez, Francisco Eduardo Dardón Fierro y Claudio Emmanuel Hernández Guzmán. Ellos, con su sólida 
formación académica, refrendaron a nuestra Facultad de Medicina entre las mejores del mundo, aunque sigan 
buscando la creación de su propio nosocomio. Ojalá y este nuevo triunfo haga considerar al Gobierno Estatal la 
posibilidad de entregarle el Hospital General, en lugar de vendérselo a Plaza Galerías. Sería muy bueno. -ANDADOR 
LIBERTAD- Todo está listo para el corridón de hoy en Juriquilla. Sebastián Castella, de Francia, y Joselito Adame, de 
México, lidiarán seis toros de fina lámina provenientes del campo bravo de Xajay. Estos carteles solo El Pollo 
Torres Landa puede darlos. ¡Olé! -OÍDO EN EL 1810- Prospecto. Que el delegado de la Sagarpa en Querétaro, 
Gustavo Nieto Chávez, acompañó al secretario José Calzada Rovirosa en su gira por  Michoacán. Está en los planes. 
-¡PREEEPAREN!- Tempraneros. Una docena de experimentados delegados municipales nombró el dirigente estatal 
del Partido Revolucionario, Juan José Ruiz Rodríguez, para llegar cohesionados al 2018. Rubén Galicia Medina, 
exalcalde de El Marqués, será el coordinador general. A continuación la lista. · Amealco de Bonfil: Maleno Muñoz  
González. · Pinal de Amoles: Alejandro Jurado  Sánchez. · Cadereyta de Montes: Waldo Tejada  Sinecio. · 
Corregidora: José Gutiérrez Lara. · Jalpan de Serra: Daniel de Santiago Luna. · Landa de Matamoros: Agnolí García 
Rosales. · El Marqués: Mateo Enrique Beltrán  Portillo. · Pedro Escobedo: Alfonso Mejía  Bautista. · Peñamiller: Juan 
Carlos Arreguín  Baltazar. · Querétaro: Rubén Galicia Medina. · San Joaquín: Omar Jiménez Reséndiz. · San Juan del 
Río: Gustavo Zepeda Ruiz Al que madruga, Dios lo ayuda. -¡AAAPUNTEN!- Paisanos. Hijos de mexicana y/o 
mexicano nacido en el extranjero tendrá nuestra nacionalidad, resolvieron las Comisiones Unidas de Puntos 
Constitucionales, Gobernación y Estudios Legislativos del Senado de la República. Así lo informó el senador 
Enrique Burgos García, exgobernador de Querétaro. Era justo y necesario. -¡FUEGO!- Fuera manos. Que el 
gobernador Francisco Domínguez ordenó a los miembros de su gabinete no intervenir –jejeje- en la elección 
extraordinaria de HuimilPAN. Ese arroz ya se coció. (PA, 2) 
 
BAJO RESERVA 
Los más activos en el Facebook. Sin duda alguna, los funcionarios públicos cada día entienden más sobre el 
impacto que tienen las redes sociales. Todos los días se puede apreciar cómo algunos miembros del gabinete de 
Pancho Domínguez suben a sus cuentas las actividades diarias que van teniendo. De los más activos podemos 
mencionar a la secretaria de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Romy Rojas Garrido, quien todos los días sube —
o más bien su equipo— los relatos de sus actividades. Otro secretario que está más que apuntado en la red social 
es el de Salud, don Alfredo Gobera Farro, quien no se queda atrás en la relatoría de su día a día. Obviamente, quien 
les lleva la delantera es el jefe del Ejecutivo, quien al igual que Marcos Aguilar, ya lleva un buen rato describiendo 
las acciones y programas de todos los días. Siguen los reconocimientos. Hace unos días se dio a conocer que la 
máxima casa de estudios, la Universidad Autónoma de Querétaro, UAQ, avanzó lugares en el ranking de las mejores 
universidades del país. El rector Gilberto Herrera, muy entusiasta se mostró ante tal hecho. Hoy, este avance se 
verá reflejado con la premiación para que se quede como ejemplo a los estudiantes ganadores del segundo lugar en 
el Concurso Internacional de Conocimientos Médicos. Sin duda, un gran avance y desarrollo que está teniendo la 
máxima casa de estudios de los queretanos. Ahora bien, la UAQ está haciendo su trabajo pese a las 
inconformidades con uno de sus sindicatos y con la preocupación del presupuesto para el siguiente año. Lo justo es 
seguir jalando parejo con nuestra alma máter, ¿o no? (EUQ, 2) 
 
CUARTO DE GUERRA  
Por Julio de la Cruz 
Querétaro, Qro.- ORDEN. Ahora que el municipio anuncia que reordenará el ambulantaje, ojalá que los 
escuadrones del general Hidalgo se den una vuelta por la Alameda homónima, pues a últimas fechas es más 
numeroso y más tempranero el contingente que ofrece el sexoservicio. Los y las que antes esperaban la noche para 
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comenzar las ofertas, hoy lo hacen a plena luz del día y hasta han surgido denuncias de supuesta venta de drogas. 
Ya ni hablar de la mala imagen que se lleva el turismo en pleno Centro Histórico. CREIDO. En el municipio de Colón 
el alcalde Alejandro Ochoa Valencia tendrá que hacer más presencia con la población. En la comunidad de La 
Esperanza cerraron el crucero porque las autoridades no escuchan que necesitan más seguridad y, dicen los 
quejosos, el alcalde solo les envía a mensajeros para decirles ¡que se las arreglen como puedan!. (DQ, 1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Renovación. La nueva dirigencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) que encabeza Juan José Ruiz ha 
venido apagando los incendios que al interior de ese partido se gestaban con los intentos de algunos tricolores de 
ganar espacios. El presidente del PRI en Querétaro, Juan José Ruiz Rodríguez, hizo ayer el nombramiento de 12 
delegados estatales del PRI, los cuales tendrán en sus tareas apuntalar el trabajo de ese partido, ahora que son 
oposición en el estado y tendrán que demostrar trabajo político en un corto periodo de tiempo para dar resultados 
político-electorales, que les urgen; empezando por la elección extraordinaria de Huimilpan entre otras cosas. La 
intención que tiene el PRI es poner a sus cuadros reconocidos a realizar el trabajo político que se abandonó, tal vez 
desde la comodidad del poder; los nuevos delegados municipales tendrán que trabajar muy cercanos con sus 
militantes y sobre todo con la ciudadanía; buscan la integración de todas las voces para fortalecer el desarrollo de 
Querétaro y que le permitirá al PRI llegar cohesionado a los comicios del 2018. Coordinador General de Delegados: 
Rubén Galicia Medina Amealco de Bonfil: Maleno Muñoz González- Pinal de Amoles: Alejandro Jurado Sánchez 
Cadereyta de Montes: Waldo Tejada Sinecio- Corregidora: José Gutiérrez Lara- Jalpan de Serra: Daniel de Santiago 
Luna- Landa de Matamoros: Agnolí García Rosales- El Marqués: Mateo Enrique Beltrán Portillo- Pedro Escobedo: 
Alfonso Mejía Bautista- Peñamiller: Juan Carlos Arreguín Baltazar- Querétaro: Rubén Galicia Medina- San Joaquín: 
Omar Jiménez Reséndiz- San Juan del Río: Gustavo Zepeda Ruiz- Aseguran los priístas que este es el principio de la 
estrategia que implementarán para recuperar la confianza de los ciudadanos. Tendrán que sumarse otras 
corrientes dentro del Revolucionario Institucional para impactar más el trabajo que pretenden. DE REBOTE 
Gustavo Buenrostro, suspendido en sus derechos partidistas de su nuevo partido político (ha pasado por el PRI y el 
PAN) el Partido Encuentro Social (PES), ayer todavía tuvo tiempo para enviar comunicado ostentándose como 
dirigente estatal y recordarle a la dirigencia nacional de ese partido que tenía la razón en no postular Juan Guzmán 
como candidato a presidente municipal de Huimilpan. Es casi su último tren, a menos que ahora le busque por el 
lado de lo "independiente". contacto@adanolvera.com, @aolvera (DQ, 4) 
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